

# la Marseillaise

MERCREDI 4 MAI 2011 - 0,90 € - N° 20139 - www.lamarseillaise.fr

## Aix-Gardanne

**Écologie.** « Le réchauffement climatique à la portée de tous », un livre pour s'initier aux « bons » gestes.

### Un credo, la solidarité

■ Le réchauffement climatique, ce n'est pas compliqué, tout le monde est concerné. Alors pourquoi ne pas tous faire un geste ? Surtout qu'en ce moment, l'écologie devient une « tendance » à suivre. Qu'à cela ne tienne, Jacques Exbalin surfe sur la vague pour vraiment faire comprendre les risques qu'engendrent le réchauffement climatique. Enseignant de profession et fervent défenseur de la nature, son livre *Le réchauffement climatique à la portée de tous* est la parfaite équation de son envie et besoin d'instruire. Car son livre est avant tout pédagogique, guide et à la fois mémoire. Jacques Exbelin a réuni toutes

les preuves, les chiffres, les résultats d'après des sources sûres. Son but, expliquer clairement au citoyen lambda la situation écologique et sociale catastrophique dans laquelle on glisse. Son espoir, rendre son livre accessible gratuitement aux collégiens et aux lycéens via un achat collectif des élus. Jacques Exbalin est peut-être écologiste, mais il s'impose comme un excellent homme d'affaire.

#### « Il faut tisser des liens et non des biens »

« Il faut penser que l'on estarien avant d'être Français ! » insiste le militant pour la nature. Pour lui la solidarité doit être un

automatisme logique. « Les répercussions de nos actes manqués provoquent de graves dysfonctionnements, aussi bien au niveau social que naturel. Un déséquilibre qui déclenche la fonte des glaciers mais peut être aussi responsable de conflits armés. » Un danger également à nos portes. L'écosystème du sud de la France reste le plus touché. Un chapitre lui est spécialement consacré, notamment sur la Camargue dont l'auteur est originaire. Il développe dans son livre intelligemment les changements récents qu'on subit la faune et la flore. Les problèmes existent mais les solutions aussi. Il arbore également le projet

d'une maîtrise de natalité en multipliant les planning familiaux partout dans le monde. Un concept malthusien limité et arbitraire qui n'a jamais fait ses preuves. Si pour les données scientifiques il serait préférable de limiter la natalité, pour les autochtones, leur enfant, c'est leur trésor. Restreindre sa consommation de viande reste plus « digérable », encore faut-il convaincre les épicuriens amateur d'une bonne entrecôte. Comme beaucoup d'ouvrage de ce type, l'auteur prétend que l'on peut faire la révolution avec sa brosse à dent. Plaise à lui de le croire pas sûr qu'il fasse des émules.

JC ET AG